

SUSCRICION
 En la capital: 500 pts. trimestre
 Fuera de la capital: 750 pts. trimestre
 Filatramar en oro: 18 id. semestre
 Idem un año en oro: 55 id. trimestre
 Extranjero: 750 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajas.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera ida, 4 pla. línea.—En la segunda, 75 cént.—En la tercera, 50 cént.—En la cuarta, 25 cént. y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana de 6 pesetas en adelante y además 45 cént. de recibo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1800 a 2 cént. la línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París para anuncios y recibos, A. Lorete, 61, rue Caumarlin

AÑO XXX | Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos | Gerona martes 16 de octubre de 1900 | NUMEROS SUELTOS 25 cént. | N.º 7.186

POLITIQUEO

El señor Sagasta ha regresado a Madrid y ha hecho declaraciones que han alegrado a sus amigos, sobre todo a los que esperan que suba al poder para comer de las ollas del presupuesto.
 ¡Y qué gracia me producen las declaraciones de quien un día fué mi ilustre jefe!
 Hablando de los conservadores que hoy nos des gobiernan, ha dicho que el Gobierno lo hace muy mal y que viene dispuesto a defender la libertad y los intereses del país que vulneran Silvela y los suyos.
 Indudablemente, don Práxedes está de broma y quiere tomarnos el pelo a los españoles.
 ¡Defender la libertad!
 Un día fué que en cítara sonora...
 La última vez que fué Gobierno, suspendió las garantías constitucionales, amordazó a la prensa, hizo su voluntad a medida de su deseo, mandó entregar a Cuba y Filipinas a los yankees é hizo esa vergüenza nacional que se llama tratado de París, amén de apretar el corbatín al contribuyente en la forma y modo que nadie ha podido olvidar por lo reciente y fresco.
 Y quien tal hizo, es el que nos habla de país y de libertad; el que aspira al poder en virtud del turno pacífico de los partidos pretendiendo engañar a los incautos con frases que en sus labios pierden toda importancia y sonoridad.
 Don Práxedes habla de intereses del país y puso al país en manos del más degradante y degradado caciquismo, como justificarlo puede esta desdichada provincia, tomándonos como esclavos de terruño y párias sin dignidad.

Vaya con el viejo pastor, como lo llaman los periódicos de Madrid, y que desarrollado tiene su célebre cuanto legendario tupé.
 Yo vengo recordando a mi amigo Perico fechas y sucesos que demuestran hasta la evidencia, quien fué siempre ese buen hombre que pasa por un hombre de Estado de altura, cuando plenamente ha demostrado que llegó a la jefatura por impulso de circunstancias difíciles que le vinieron como anillo al dedo para su ambición y egoísmo, y cuando estuvo allá arriba, no solamente le dió cachetas a su historia, sino que dió puntapiés a sus mejores y consecuentes amigos para redondear su jefatura y saturar su política.
 Y cuando la historia enseña con argumentos irrefutables que la libertad sufrió muerte y pasión bajo su poder, se nos viene vestido de pontífice fulminando excomuniones y tildando a Silvela de atentador a la libertad y al país, cuando Silvela hace lo que hace porque de él lo aprendió, demostrando ser discípulo aprovechado pero sin llegar al límite de la despreocupación que ha llegado y posee su maestro.
 Y cuidado, que Silvela lo hace rematadamente mal, pero entre Silvela y Sagasta, recuerdo aquello de:
 Malos ambos son;
 Si a elegir me dan
 Uno de los dos,
 Tiro al río el par.
 ¡Vaya si los tiraría!
 ¿Qué si soy romerista?
 Hasta la coronilla.
 Necesito ver, oír, gustar y tocar que Romeró Robledo sea un farsante, para dejar de quererlo y admirarlo y de desear verlo empuñar el manubrio y dar tajos y mardobles a tanto malandrín, a tantos entuertos y a tantas iniquidades como se vienen cometiendo.
 Puro está de todo delito de patriotismo; él fué quien con voz potente auguró con tiempo los fracasos que habían de venir sobre nuestra pobre España; él quien ha lanzado enormes acusaciones contra los causantes de tanto vilipendio; él quien ha defendido y defiende al país de tanto mendrón como lo arruinan; él quien puede levantar la cabeza erguida en medio de tanto chupóptero como por ahí anda insultando a las gentes con el producto de sus mercachiflerías, y él el único hombre es en que la sociedad española tiene puesta su confianza, porque es leal, honrado, claro como la misma diafanidad, elocuente como la verdad é invencible como la razón.
 ¿Cómo no he de ser romerista si formo parte de ese conjunto social que vive de su trabajo y no aspira a otra cosa que a disfrutar de la paz y ver a su querida Pátria feliz é independiente?
 Y como nada debo a Romero y creo he de pedirle poco en mi vida, por eso lo quiero y deseo verle arriba, muy arriba, seguro de que desde allí cumplirá lo que ofrece y esta seguridad me la da su historia y su presente. Si quisiera disfrutar, tendría lo que querría a costa de ese mismo país; pero como es español y liberal y político honrado, prefiere la lucha de la oposición al ignominioso disfrute de una prebenda de traición.
 Y dicho lo dicho, me retiro por el foro deseando que interin mis deseos se realizan, (que se realizarán) sigan disfrutando del caciquismo los Camps,

los Comyns, los Roures, los de la Bótica y demás convencionalistas de esta y otras provincias españolas, porque hay que desengañarse, a cada puerco le llega su San Martín, como dice el adagio, y allá veremos en que paran estas misas y en tanto el mundo sin cesar navega por el piélagos inmenso del vacío.
 Leo en los periódicos, que cuando se abran las Cortes, sucedera esto, lo otro y lo de más allá.
 Son muy inocentes los que tal creen.
 Cuando eso llegue sucedera que no sucedera nada; el Gobierno hará su santa voluntad, por aquello de que perros de la misma marada no se muerden, y lo que dirán los de la mayoría «si nos vamos ¿cuando nos veremos en otra?» En nuestros distritos no nos conoce nadie y tienen razón, porque valen menos que una flor de nabo y lo que les debe el país, puede encerrarse en un cacho de envoltura centesimal.
 Y si no, que lo diga la provincia de Gerona.
 No ocurrirá nada que Silvela y Dato no quieran, y si ocurre será todo puro convencionalismo y vendrán los cangilones de la noria, si es que la Providencia no se interpone y cangilones y noria se derrumban y aplastan a sagastinos y silvelistas per sécula sin fin, amén.
 MA-KA-KO.

DE TODAS PARTES
 Tiempo atrás se habló en la prensa de un asesino verdaderamente patético, que convirtió su ejecución en una representación a beneficio de su mujer y de sus hijos.
 Antes de subir a la fúnebre plataforma, el con-

— 56 —
 ensangrentada y vistiendo un traje más bien pobre que modesto, prestado por la mujer de uno de los guardas del bosque.
 En el camino cogió una de las manos de su amiga, y la dijo, llena de angustia y con la mayor tristeza:
 —¡Mi querida Maria, qué decepción habrás sufrido, tú que te considerabas tan dichosa con asistir a mi boda y pensabas divertirme en ella!
 —¡Oh! ¡Qué monstruos son los hombres!—exclamó Maria Tournier con indignación.—¡Con ellos no hay fiesta completa ni sospecha que no ofenda! ¡Primero ese loco miserable que aparece, sin saber de donde viene, para envenenar tu dicha, y después ese terrible Gilberto, que cree tan fácilmente en cosas tan imposibles!... ¡Y que desaparece sin decirte una palabra, sin dignarse oírte, sin querer saber siquiera si tu herida era ó no mortal!...
 —¡No digas eso de Gilberto, Marial! ¡Si hubieras visto, como yo, lo ocurrido, le perdonarías como yo le perdono! Soy víctima de una fatalidad inaudita; pero debo soportar la prueba a que Dios me somete, con todo mi valor posible. ¡Gilberto puede huir de mí, pero es imposible que deje de amarme!
 —Es decir—replicó Maria Tournier, muy sofocada,—que si se dignase presentarte a ti, ¿le cogieras sin la menor reprensión?
 —Me acordaria tan solo de lo que ha debido sufrir—se contentó con responder dulcemente la desgraciada joven.
 Félix y Maria la miraron con admiración.
 —¡Sois un ángel!—exclamó lleno de entusiasmo el honrado mozo,—y yo me encargo de convencer a Gilberto de ello.
 —Si hiciérais eso—dijo Maria Tournier muy conmovida,—os lo agradecería mientras viviera, y proclamaria muy

atestado, cuyos términos fueron estudiados por él con la mayor y más manifiesta mala fé, acerca de la joven, podía ser más adelante de alguna utilidad a un hombre por el cual, sin conocerle, sentía el señor Lechamoy verdadera simpatía.
 Este hombre era el marido que de seguro querría separarse de mujer tan indigna.
 —Mi atestado le será muy útil oportunamente—pensaba el comisario.
 Y se volvió a Bolonia, compadeciendo de todo corazón a los amantes abandonados y a los maridos que se dejaban engañar, sin olvidarse de agobiar mentalmente con furibundas maldiciones a las queridas infieles y a las esposas culpables.
 Cuando el medico iba a seguir al señor Lechamoy, Félix Meriel le detuvo suavemente por el brazo.
 —Perdonad señor doctor—le dijo en voz baja y llevándole a parte;—podréis hacer un nuevo servicio a esas dos desgraciadas a las cuales habeis atendido con tanto cariño.
 —¿Qué servicio es ese?—preguntó Audifred.
 —El de prohibir formalmente, que hasta nueva orden no se vean ni la una ni la otra.
 —Comprendo. Se quiere que la madre no sepa que la hija ha sido herida...
 —Precisamente... hay otra cosa, además.
 —En rigor no ofreciendo ningun peligro la herida de Elisa, no habria gran inconveniente en informar a la señora Vascelot, de lo ocurrido, si no se temiesen consecuencias muy graves; habeis adivinado sin duda, que la desaparición del marido ha sido causada por la convicción en que está de que su mujer es culpable...
 —Confieso que el pobre mozo tiene demasiadas razones para sospecharlo... sin embargo aunque no he hecho más

— 53 —

14

enado verificado entre el público una colecta, que sacó de la miseria a la viuda y a los huérfanos.

Pero como todo se perfecciona y un americano arrojado no se detiene jamás, el *sheriff* de Navajo Coutry pensó en cambiar el suplicio convirtiéndolo en fiesta de caridad, con entrada pagada, y al propio tiempo en una diversion que generosamente ofreció á sus más notables administrados.

Y como precisamente habia en la poblacion un individuo condenado á morir ahorcado, mandó hacer unas invitaciones con canto dorado, donde se leía: «Kolbrok Arizona, 1900. Señor os invito cordialmente á asistir al acto de ahorcar un tal Jorge Smiley, asesino.

Su alma será enviada violentamente á la eternidad á las dos en punto de la tarde del viernes próximo.

Los métodos mas recientes y mas perfeccionados del arte de la estrangulación serán empleados, y no se olvidará detalle alguno para hacer la solemnidad la mas agradable posible y para asegurar el éxito de la ejecucion.»

Ignoramos los detalles de la *garden-party* de ese *sheriff* humanitario.

Hermosas manos aplaudirian seguramente, y algunos cientos de invitados sentirianse mas crueles y mas relajados despues de presenciar como una diversion la muerte de un hombre.

La crisis industrial en Cataluña

La opinión reacciona

Al movimiento de opinión iniciado por el *Fomento del Trabajo Nacional*, han respondido entidades de caracter oficial y del orden particular. «Nunca es tarde si la dicha es buena.» La Diputación provincial de Barcelona, designó una ponencia de diputados industriales, para que estudiara el asunto y propusiera á la Asamblea provincial las medidas que estimara necesarias para conocer en toda su estension é intensidad la crisis latente, así como tambien los medios de combatirla.

Dicha ponencia ha comenzado sus tareas adoptando los siguientes acuerdos:

- 1.º Dado el caracter de la crisis, que por la Diputación se interese á los alcaldes de los pueblos de la provincia á quienes efecte la crisis, que remitan con urgencia los datos estadísticos de las fábricas que están cerradas, de las que continúan funcionando, del número total de obreros que están en paro forzoso, y de los que sucesivamente vayan quedando en tal estado.
- 2.º Abrir una amplia información para

que ante la comisión puedan ser oidas todas aquellas entidades económicas que representen intereses patronales, y además á las asociaciones obreras, tanto de los ateneos obreros y federación textil española, como de cuantas otras representen genuinamente los intereses del proletariado.

3.º La información ante la ponencia, podrá ser oral ó por escrito.

Por otra parte, la Liga de Defensa Industrial y Comercial trató el asunto de la crisis en su última sesión. Esta importante entidad, entiende, que, dejando aparte todo aquello que se relaciona con el perfeccionamiento y abaratamiento de los productos, por considerarlo de incumbencia exclusiva de los productores, opina que urge facilitar la exportación y establecer el crédito industrial y comercial, á cuyo efecto acordó:

1.º Procurar la creación de Bancos ó entidades comerciales importantes que se dediquen y faciliten la exportación.

2.º Gestionar el establecimiento de las admisiones temporales.

3.º Procurar la creación de los Tribunales de Comercio, por considerarlos indispensables para el establecimiento del verdadero crédito industrial y mercantil.

Mas vale tarde que nunca.

Rafael Chichón.

Barcelona y octubre de 1900.

MODAS

A distintas distracciones.—La vida activa.

—Para el coche.—Como chupa de domine.

—Traje que rejuvenece.—Contrario á los supersticiosos.—Todo azul.

Las reuniones de las Exposición tocan á su fin, por que á estas alturas que novedad habrá que no haya sido vista una parisien. Regresaron además los veraneantes de playas y balnearios y á las tertulias del Trocadero y el Campo de Marte; á las reuniones de Quay d'Orsay y la chocolatería de Andalucía en tiempo de los moros, sucedense las reuniones particulares, íntimas ó de etiqueta, según la condición de la casa que visitamos.

A distintas distracciones, distinta indumentaria, aderezada con los detalles de la estación.

Realmente lo que ahora hacemos es un

cambio de vida, por que á la despalicente del verano sucede la activa de otoño, que consiente la fresca temperatura.

En esta vida de animación entran los paseos en coche, las excursiones á pueblecillos cercanos y las giras campestres, á las que en ocasiones no son ajenas las bodas proyectadas durante el verano y celebradas ahora, para contrarrestar el frío del invierno con el fuego del amor.

En cada una de estas fases de la vida hay que llevar traje distinto, y realmente los destinados á pasear en coche llevan la supremacía.

Como primer complemento de estas *toilettes*, entran los tricornos, usados tambien en las giras al campo, puesto que el aire no los deforma ni los puede arrancar de la cabeza por su forma y su reducido tamaño y por que no tienen prodigalidad en los adornos.

De paño gris elefante es el modelo de que vamos á hablar. La falda se abre al lado con dos filas de botones sobre fondo de tafetan plagado de igual color que el resto de la falda.

De corte sumamente original es la chaqueta, que se adorna con un *strap* de paño gris claro pespunteado en negro y con los bordes acuchillados siguiendo el dibujo de las aldetas.

Un chaleco de seda antigua copia fiel de la chupa de principios de siglo, aparece debajo de la chaqueta.

Todo el chaleco está bordado en sedas de colores con los distintos tonos del melocoton maduro, y la manga es ceñida y abierta en la parte inferior sobre un buillon de muselina de seda blanca, que tambien se usa en el cuello, al que se ciñe corbata de terciopelo negro.

El tricornio es de igual color que el chaleco, con las alas forradas de terciopelo negro.

Para los mismos usos se destina una *toilette* de paño de raso de color malva, de tono sumamente delicado y que tiene asegurada la aceptación por que joh se creto de la moda rejuvenece grandemente á las señoras que lo llevan. Cortado en ondas y abriéndose sobre un plastron hecho á pliegues, que realzan del fondo color celeste, va confeccionado el cuerpo,

que se adorna con un bolero de forma de lira que figura ser continuación del cuello, hecho de terciopelo blanco, adornado de un cuadrilado de pespuntos negros.

El cuello del canesú es de tafetan celeste, cubierto de encaje de Bohemia y el cinturón de paño con hebilla de estilo antiguo.

Como si fueran continuación de las ondas del cuerpo va la falda, adornada con ellas y cortada en forma de escapulario. La novedad de esta falda consiste en que siendo muy ceñida por detras y por delante, tiene todo el vuelo preciso, gracias á los pliegues que lleva á ambos lados.

Precioso traje es uno que hemos visto y celebrado á una señora que formaba parte del acompañamiento de una boda y que no se á recibido tan bien como el anterior, sobre todo de las personas supersticiosas y de las artistas teatrales (que lo son casi todas.) El por qué consiste en el nombre de la tela que es una riquísima piel de seda color verde gris al que se da el nombre de «serpiente» (*lagarto, lagarto!*) Este es el único inconveniente que se le puede poner pero déale ustedes otro nombre y el traje tendrá muchas partidarias, por que lo merece.

Los delanteros de este vestido se abren como los de una levita, sobre un delantero de raso celeste, y se adornan con dos grandes vueltas de guipur.

En vez de aldetas tiene el cuerpo dos correas que se sujetan con un pequeño botón sobre los pliegues de la falda: un plastron de seda plegada, color celeste, y corbata de igual clase con dos grandes caídas de encaje crudo, tambien plegado, completan el adorno del cuerpo, cuyas mangas, ceñidas hasta el codo, terminan en un gran lazo de tul celeste.

El sombrero consiste en un drapeado de terciopelo azul, adornado con *choux* negro y una caprichosa *aigrette*.

Como se vé, todo es celeste, hasta los zapatos, y por tanto el nombre del vestido no hace á la cosa, por que tambien á los pies de la Parisina se retuerce otra serpiente.

Mad. Robert.

Paris 6 octubre de 1900.

que entrever á esa joven, me tengo por buen observador y creo que todas las apariencias en contra suya no pueden ocultar la virtud que á lo que parece, es lo que predomina en ella. ¡La manera con que se ha expresado ante el señor comisario, me ha conmovido! ¡Esa pobre niña ha debido decir la verdad!

La petición de Félix Meriel al médico era el resultado de una conversación que el amigo de Gilberto acababa de tener con María Tournier.

Ella fué quien le hizo hablar al doctor, para retrasar en lo posible una noticia, cuyas consecuencias pudieran ser funestas.

Deseosa de saber si el señor Audiffred consentiría en complacerles, la joven seguía á Félix y pudo oír, por lo tanto, que el médico afirmaba su creencia en la virtud de Elisa.

—¡Oh, señor!—exclamó el joven con efusión.—¡Cuán grande es mi placer al oír hacer justicia á mi amiga! La transmitiré vuestras palabras, y ellas le servirán de consuelo, atenuando el mal efecto producido por la malevolencia del comisario y la ridícula conducta de su marido. Si esa pobre señora de Vasselot llega á saber la desaparición de Gilberto, antes de que se halle en estado de soportar ese nuevo golpe, tendremos que temer una nueva y quizás mayor desgracia, irreparable acaso; así pues, uno mis ruegos á los del señor Mériel para que nos ayudéis á evitar, en lo posible, la catástrofe.

El señor Audiffred era un hombre excelente. Conmovido por las buenas razones de la joven se fué adonde estaba Elisa, y no le costó trabajo hacerla comprender que era preciso ocultar á su madre la precipitada fuga de Gilberto, y sobre todo la causa de esta fuga.

Esto no se podía lograr al menos durante algunas horas,

más que impidiendo á la madre y á la hija comunicarse entre sí.

Era indispensable que la señora Vasselot continuase creyendo que su hija no sufría más que una crisis nerviosa y que su marido no se separaba de ella ni un momento.

—Teneis razón, señor doctor—se apresuró á exclamar Elisa;—esperaremos una oportunidad más favorable para hacer saber lo ocurrido á mi pobre madre. ¡Hasta que llegue ese momento me resignaré á no verla! Permitidme que os de las gracias á vos y á esos dos queridos y cariñosos amigos que os han inspirado tan delicado pensamiento.

El doctor volvió en seguida adonde estaba Francisca, y le confirmó lo que había dicho á Vasselot, es decir, que su propio interés y el de su hija era de todo punto preciso é indispensable que permanecieran sin verse por algún tiempo.

«Cuando el doctor se hubo retirado, se alejó de allí á todos los concurrentes, y se pensó en trasladar á ambas mujeres á su casa de Paris.

Félix Meriel llegó precipitadamente hasta Auteuil y trajo dos coches de plaza.

Ayudado por uno de los guardas, depositó á Elisa en uno de ellos.

Francisca, con más energía y en mejor estado que su pobre y desgraciada hija, no consintió en que nadie la llevara.

Decía que el movimiento le seria saludable y anduvo, mejor dicho, se arrastró hasta el segundo coche, apoyándose pensosamente en su robusto y resistente brazo de su marido.

La recién casada, que había dejado aquella mañana la casa paterna, rebozando dicha y llena de satisfacción por vestir el vírginal traje de la desposada, regresaba á ella pálida,

ELIXIR CALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia Callo, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La debilidad nerviosa o neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, ligereza de digerir, raquitismo, crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general se curan pronto tomando el acreditado



ALMUERZO

Huevos en leche.—Ternera asada.—Patatas á la duquesa.—Torta de gallina.—Postres.

COMIDA

Sopa de puré.—Bacalao á la marinera.—Lengua de vaca braceada.—Pastel de liebre.—Postres.

Huevos en leche.—En una cacerola se derriten dos onzas de manteca de vaca. Se sazona y moja con leche y cuando este líquido hierva mucho, se echan los huevos cascándolos en un plato antes y espolvoreándolos con unos granos de sal, y así que estén cuajados se sirven.

Sopa puré de cebollas.—Cuando está hecha la sopa de cebolla, se pasa por un tamiz para que resulte un puré limpio, clarificado y de buen color.

Sin dejar que se enfrie este puré, se añaden en él rebanadas delgadas y muy tostadas de pan de Viena ó francés, y se sirve.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

Como presumíamos, el Ayuntamiento de esta ciudad ha decidido la celebración de varios festejos durante las próximas fiestas de San Narciso.

En breve se publicarán los carteles anunciadores.

A las personas que nos han preguntado el plazo para proveerse de la media cédula personal sin recargo, debemos decirles que aqué terminará el 30 del próximo mes de noviembre.

Hemos recibido una atenta carta del simpático matador de toros Nicanor Villa Villita, fechada en Zaragoza, participándonos que el día 29 del actual, festividad de San Narciso, patrón de esta ciudad, se dará en la Plaza de toros una gran corrida en la que estoquearán seis cornúpetos de la acreditada ganadería de Ripamillán, de Egea, Pepe-Eillo, Guerrerito y Villita.

La empresa ha tenido el buen acierto de señalar los precios de la entrada muy económicos, como lo demuestran el haberlos fijado á 3 pesetas sombra y 2'50 sol.

En la actualidad, dicha empresa ha salido á elegir el ganado en los pastos.

Agradecemos á la empresa, así como al popular Villita, los ofrecimientos que nos hace.

Las compañías ferroviarias pondrán seguramente trenes especiales para asistir á la corrida.

Después de larga y penosa enfermedad, falleció en la madrugada del sábado último don Juan Buscá.

El difunto era uno de los obreros más antiguos de la fundición de los señores Planas, Flaquer y Compañía y contaba en esta ciudad con muchas simpatías.

El domingo por la mañana fué conducido su cadáver á la última morada, á cuyo fúnebre acto acudió numerosa concurrencia.

Descansen en paz y reciba su familia nuestro pésame.

Se ha concedido el retiro al músico de segunda Mateo Rey, que prestaba sus servicios en el Regimiento de San Quintín, de guarnición en esta.

Han empezado á exhibirse en la plaza de la Independencia unos fantoches, los cuales han sido visitados por numeroso público.

Toca á su término la construcción del trozo de carretera de Rudellots de la Selva á Cassá de la Selva, la cual tendrá su término en la villa de La Bisbal.

—El baile celebrado en la noche del domingo en la sociedad «Las Odaliscas», se vió en extremo concurrido.

—Restablecido casi por completo de su grave enfermedad, ha vuelto á encargarse de su despacho el acreditado agente de transportes y estimado amigo nuestro, don Juan Boxa Bagnó.

Con la mayor satisfacción damos esta noticia.

—En breve se procederá al replanteo definitivo del primer trozo de la carretera de Oot á Bañolas.

—Nuestro colega el semanario *El Autonomista* prepara un número extraordinario, con motivo de las próximas ferias y fiestas de San Narciso.

—Nuestro estimado amigo don José Laperena y Romá, nos ha participado que ha tomado posesión de la notaría de la villa de la Selva (Tarragona), y nos ha ofrecido su despacho, calle Mayor, 77, 1.º.

Le agradecemos la atención.

—Ha empezado á publicarse en Barcelona un nuevo diario titulado *La Patria*, que dirige el conocido escritor *Capitán Verdades*.

—Ha regresado de Zaragoza el ilustrado ingeniero don Rafael Coderch.

Sabemos que el señor Inspector general de las comisiones hidrologicas ha tributado al señor Coderch grandes y merecidos elogios por los trabajos que ha hecho en cumplimiento de los deberes que le impone su cargo.

Reciba el notable ingeniero y paisano señor Coderch, nuestra más cordial enhorabuena.

—Por fin se han recompuesto las palancas del portal *den Vila*.

Ya era hora.

—Concurridísima de fieles estuvo el domingo último la iglesia de San Pedro de Galligans, con motivo de celebrarse en dicho templo la festividad de nuestra Señora del Remedio, á cuya Santa imagen tienen gran devoción los católicos gerundenses.

—Hay que salir para Madrid el señor gobernador civil de esta provincia don José Montaner, quedando como gobernador interino durante su ausencia el digno secretario de este Gobierno nuestro distinguido y respetable amigo don Ignacio de Tarragona.

—El pasado domingo, gracias á la generosidad de nuestro distinguido amigo don Enrique Roca, secretario de esta Diputación provincial, tuvimos ocasión de pasar una tarde deliciosísima.

Llegó á noticia de varios amigos, que se encontraban en esta, en unión de sus padres los señores de Pinet de San Lucas de Barrameda, sus hijas Margarita y Anita de 11 y 7 años de edad, respectivamente, y como quiera que á algunos de los citados señores le constaba que dichas niñas son dos aprovechadísimas alumnas de la profesora de piano y violín doña Luisa Cayer de Diaz, demostraron aquellos al señor Roca sus deseos de oirlas y éste y sus padres accedieron gustosos á la petición, reuniendo en la casa del primero á distinguidas familias, así como un buen grupo de amigos, entre los cuales nos contamos.

Cuantos informes nos habian dado de las angelicales niñas Anita y Margarita Pinet y Goudard, las oímos con exceso confirmadas, y aun conservamos por entero la gratísima impresión que nos causaron, revelándose aquellas muñecas, artistas de corazón, verdadera esperanza para el arte.

Anita con su violín nos cautivó, á Margarita le admiramos en el piano, tales es la precocidad de estas dos niñas.

Nos hicieron oír las fantasías:

«Tempo Cle Fou», gavota por C. Graziani, Walter; «L'Éclair de amour», por Alard; «Le Barbier de Seville», por Alard;

«Fantasia bolero», por Dancia; «Tarantelle», por Lauwens; «Pavana», de Lucena y el «Ave-Maria» de Gounod, que fueron ejecutadas con verdadera maestría, recibiendo á la terminación de cada pieza entusiastas elogios.

También acompañaron al piano algunas piezas á la monísima violinista Anita, el notable profesor señor Viada y nuestro amigo el señor Malagrida, tocando en el violín un hijo de este señor, niño de corta edad, cuyo nombre sentimos ignorar, una pieza que mereció muchos aplausos.

Repetimos que pasamos una tarde agradabilísima, pues aún repercuten en nuestros oídos las delicadas notas que con la inspiración de dos verdaderos artistas arrancaban de sus instrumentos las casi invisibles manecitas de Anita y Margarita.

Reciban sus padres los señores de Pinet nuestra enhorabuena, que hacemos extensiva á sus tíos los señores de Roca.

—De regreso de una peregrinación á Roma, y de paso por Perpiñán, ha estado en Puigcerdá el Excmo. Sr. Cardenal Casañas, el cual ya ha regresado á Seo de Urgel, después de una ausencia de dos meses.

—Con referencia á la Asamblea de tenedores de exterior español que se debió celebrar ayer en el Hotel Continental de París, publica la *Estafeta* las siguientes noticias:

Presidirá la Asamblea M. Lacombe, asistido por M. Tony Saldon y algunos otros; pero en realidad los dos citados serán los que sostengan la batalla con los que atacan á la Asociación y al convenio.

Para evitar en lo posible el escándalo, se ha dispuesto que en la Asociación no se dé entrada mas que á los que justifiquen ser tenedores de Deuda exterior estampillada.

No se acordó todavía si asistirán los representantes de la prensa, por mas que se cree asistirán, porque de otro modo la Asociación revelaría tener miedo á la publicidad y porque ésta es el único medio para justificarse de las censuras que se le dirijan y esclarecer los puntos oscuros que se señalen.

En cuanto á los señores Laiglesia y Comyn, puede asegurarse que no asistirán.

Es posible que en la reunión se formulen protestas aisladas, como las que se han presentado hasta ahora; pero no es de creer que los títulos poseídos por los autores de las mismas alcancen á los 270 millones que sor a preciso reunir para anular el convenio.

En España parece indudable que la mayor parte de los tenedores de Deuda amortizable han acudido á la conversión.

En el Banco de España se han presentado 850.000.000 de pesetas de los 1.503 que hay en circulación.

Los billetes de Cuba presentados son tambien muy numerosos.

El Banco Hipotecario ha admitido hasta ahora 290.000.000 de pesetas en títulos de la emisión de 1896, y contando los presentados en los otros establecimientos de Madrid encargados de dicha operación y los que se presentan en provincias, se puede suponer que dentro de pocos meses será pequeña la cantidad de Deuda antigua que quede en circulación.

—La Alcaldía de esta ciudad avisa que, aprobado por el Ayuntamiento el proyecto de rectificación y ensanche de la calle de Fuente Mayor y reforma raizante desde la del progreso á la puerta den Vila, con arreglo á los planos presentados por el arquitecto municipal, se hallan de manifiesto en la Secretaría de dicha corporación.

—El gobernador civil de la provincia de Toledo ha ordenado la instrucción del oportuno expediente para el ingreso en la orden civil de Beneficiencia del cura párroco de Aljofrit, por haber él mismo llevado al cementerio para darle cristiana sepultura el cadáver de un varietoso á quien sus propios parientes habian abandonado.

—Leemos que arrecian en Palafrugell las fiebres gástricas y tifóideas de las más malignas, que en breve espacio de tiempo arrebatan la vida de la juventud y el vigor de la edad madura.

Trasladamos la noticia á las autoridades.

—La *Gaceta* publica una Real orden en la que da las gracias al P. Fr. Pedro de la Madre de Dios por su donativo de objetos con destino al Museo Arqueológico Nacional.

—Víctima de una afección de corazón, ha fallecido en Llívia D. Patricio Usall Lacot, que contaba la avanzada edad de 84 años y antiguo profesor de instrucción primaria de dicha villa.

Fué el primer maestro de instrucción que ejerció en Cerdaña con título profesional.

D. E. P.

—La Dirección general de contribuciones, ha comunicado á esta Administración de Hacienda el señalamiento del cupo que por contribución sobre la riqueza rústica y pecuaria ha de realizarse en esta provincia durante el próximo año de 1901, importante en junto 2.150.507 pesetas, correspondientes á la riqueza que resulta reconocida de 11.271.382 pesetas.

—Por los agentes de vigilancia han sido detenidos y puestos á disposición del Juzgado de Figueras dos sujetos llamados Agustín Fontestad (a) Chufero, y Gregorio Estala (a) Gori, que desde hace mucho tiempo merodean por aquellos alrededores. Estos dos sujetos venian perseguidos por unos vecinos de Vilafant por haber robado un chaleco con 22 reales y una botella de vino á unos labradores que trabajaban en sus campos.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. **Valentin y compañía**, Banqueros y Expenduría general de lotería en **Hamburgo**, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar, en un caso feliz, una fortuna bien importante. **Esta casa envia tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.**

RESULTADO POSITIVO

Los vómitos, acedias y diarreas, se curan con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

Las **GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS** son el remedio más eficaz. **Contra la ANEMIA, los COLORES PÁLIDOS, etc.** Todas Farmacias y Droguerías. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS.

LA SOCIEDAD DEL GREMIO DE CARPINTEROS DE GERONA

hace público que necesitando oficiales los patronos que la constituyen, darán trabajo á todos los que se presenten, pagándose como minimum la jornada de diez horas á 3'50 pesetas.

ACADEMIA CAROLÁ

Enseñanza de Dibujo y Pintura CON TODOS LOS ADELANTOS MODERNOS Progreso—10—interior *Quedará abierta desde el 15 de octubre*

PROFESORA DE FRANCÉS SOLFEO Y PIANO DA LECCIONES EN CASA Y Á DOMICILIO Carretera de Sta. Eugenia, núm. 12, pral. 3-8

Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Santos Martiriano mr. y Ambrosio ob.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia del Hospicio Se descubre á las 8 de la mañana y á las 5 de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 7 de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Carmen en su iglesia.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERÍA DE DINERO

500,000

Marcos

ó APROXIMADAMENTE

PESETAS 800,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio á M.	300000
1 Premio á M.	200000
1 Premio á M.	100000
1 Premios á M.	75000
2 Premios á M.	70000
1 Premio á M.	65000
1 Premio á M.	60000
1 Premio á M.	55000
2 Premios á M.	50000
1 Premio á M.	40000
1 Premio á M.	30000
1 Premios á M.	20000
16 Premios á M.	10000
56 Premios á M.	5000
102 Premios á M.	3000
156 Premios á M.	2000
4 Premios á M.	1500
612 Premios á M.	1000
1030 Premios á M.	300
36053 Premios á M.	169
20968 Premios á M.	250, 200, 150,
148, 115, 100, 78, 45, 21.	

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58800 billetes gratuitos importa

MARCOS 11,618,400

ó sean aproximadamente

PESETAS 19.000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, esciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correos remitiéndolos por valores declarados ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden, ó en letras de cambio fácil á cobrar por certificado.

Para el sorteo de la primera clase:

1 Billete original, entero: Pesetas 10.

1 Billete original, medio: Pesetas 5.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

1.º de noviembre de 1900

VALENTIN Y COMP.ª

HAMBURGO. (Alemania)

Para orientarse, se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

PÍLDORAS DE RIAZA

DE

Perez Negro

Recomendadas por médicos y enfermos, como la mejor preparación que se conoce para curar fiebres intermitentes, ya sea Tercianas, Cuartanas ó Cotidianas.

No hay necesidad de privarse de ninguna clase de alimentos. Veintinueve años de éxito! Caja con 80 píldoras, 5 pesetas, media con 40, 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias, de la provincia y en la Sociedad Farmacéutica Española en Barcelona; remitiéndolas también directamente su autor, previo pago de su importe, sin aumento de precio, desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Perez Negro, Ruda, 14, Madrid.

PRIMER PREMIO
Laureada con el Primer y único Premio concedido en el Concurso de Emulsiones de Aceite de hígado de bacalao convocado por el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Recomendada con encomio por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña. Es mucho más agradable, más nutritiva y más rica en cantidad de aceite que la Emulsión Scott. Es de sabor tan agradable que los niños la toman con delicia. Es más rápida en sus efectos nutritivos, y extraordinariamente más reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao. Es de admirable y especial eficacia para dar fuerzas y robusto desarrollo á los niños débiles y enfermos ó que no crecen bastante fuertes, á los anémicos y demacrados, á los linfáticos y predispuestos al escrofulismo, y á los que por poca nutrición de los huesos presentan síntomas de raquitismo ó son muy tardíos en andar.

EMULSION FORCADA

SE VENDE EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

Consultorio Médico

QUIRÚRGICO INTERNACIONAL

dedicado á las enfermedades crónicas y á la Cirugía en general.

Tratamientos especiales mediante elementos físicos, con los cuales durante seis años consecutivos ha obtenido este Centro innumerables curaciones, como con las corrientes de alta frecuencia del doctor Arsonval, la franklinización, baño, ducha y soplo electrostático, faradización, galvanización, radiografía, radioscopia; inhalaciones de ozono balsámicas, antisépticas; vaporizaciones al frío y al caliente, duchas nasales, oculares, auriculares, uretrales é intrauterinas, espectroscopia, urinoscopia y todos los elementos sancionados por la práctica en los establecimientos similares. Nuevos aparatos de Ortopedia y prótesis dentaria, descollando el Automoto-eléctrico para la curación de hernias, con patente de invención, y la dentadura he aluminio dorado. Consulta diaria de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 7 de la tarde.

ARENAL, 1, MADRID. L. N.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., ect.

SÍFILIS

Curación absoluta y radical de la Sífilis en breve plazo, en el

Sanatorio para Sifiliticos

Calle Mayor de la Bonanova, núm. 74

SAN GERVASIO (BARCELONA)

Para más informes, al Dr. Abreu, Calle de Vergara, núm. 10-1.º—Barcelona, ó en el mismo establecimiento, al administrador señor Rumíá.

ACADEMIA DE MAZAS

Valverde, 22, 1.º y 2.º—Madrid.

Preparación completa para las Escuelas de Ingenieros de Caminos, Minas, Montes, Agronomos é Industriales y de Arquitectura. Ingreso en las facultades universitarias en combinación con la Academia del Sr. Martínez Pacheco.

Sección especial para derechos y Ciencias sociales.

Internado especial para 16 alumnos.

La correspondencia al director D. Alejandro de Mazas.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50	ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro.	25	» »
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.